



# estigma

**Testimonios sobre el VIH  
Proyecto Positivo+25**

Un documental dirigido y producido  
por Pilar García Elegido

S

selected films distribution

[pilargarciaelegido.com](http://pilargarciaelegido.com)

MA  
LE  
CÓN  
PRODUCCIONES

## 25 años después del documental **POSI+IVO** llega **estigma**

---



Hace 25 años se estrenó el documental POSITIVO, en el que se narra la historia de Josep María Tomás, intentando descubrir los cambios que se producen en él y en su entorno a partir del momento en que las pruebas descubren que está afectado por el VIH. Su historia era la de mucha gente y el documental quiso plasmar la evolución "positiva" que tuvieron las personas infectadas a partir de la introducción de las terapias combinadas y alejarse del estereotipo de los enfermos terminales, asociados a las épocas más duras del Sida.

POSITIVO estuvo nominado a los premios Goya en el año 2000 y obtuvo premios en festivales nacionales de cortometraje tan importantes como Alcine-Festival de Alcalá de Henares, la Semana de Cine de Medina del Campo, o el festival de Aguilar de Campoo, entre muchos otros. También en festivales internacionales de distintos países latinoamericanos. Pero, sobre todo, tuvo una intensa difusión en actividades de asociaciones y entidades vinculadas al VIH/SIDA y LGTBIQ+.

POSITIVO puede visionarse en [pilargarciaelegido.com/cine/](http://pilargarciaelegido.com/cine/)



25 años después, Josep María Tomás y Pilar García Elegido se ponen de acuerdo para celebrar el cuarto de siglo de POSITIVO. **estigma** es el primer fruto de este acuerdo, un cortometraje documental dedicado exclusivamente al estigma y a temas relacionados como la visibilidad o la desinformación. En esta ocasión el protagonista comparte sus propias vivencias con los de otras personas seropositivas para plasmar una visión más coral. Además de múltiples testimonios de personas positivas, **estigma** también incluye los de especialistas en la materia como María José Fuster (psicóloga social), Fátima Brañas (geriatra), Joan Tallada (consultor internacional), Maite López (enfermera) o Pablo Pino (médico).

**estigma** se ha grabado en distintas fases entre junio de 2023 y octubre de 2024. La grabación comenzó en Galicia en el 49 Encuentro NATC, continuó en Barcelona y en Castellterçol, donde se grabaron diversas entrevistas y un encuentro con jóvenes en la asociación STOP y continuó en Madrid y en Toledo, en el marco del 21 Congreso Nacional sobre el SIDA e ITS, organizado por SEISIDA.

**estigma** tiene como objetivo la difusión general sobre el VIH y la lucha para avanzar en la erradicación de las actitudes y creencias desfavorables hacia personas con VIH.



**estigma** se estrenó el 2 de diciembre de 2024 en el Cine Doré de Madrid, de la mano de CESIDA, como clausura del ciclo de cine sobre vih/sida en el marco del III Pride VIH+ y dentro de los actos de celebración del Día Mundial del Sida.

En Barcelona el estreno se realizará el próximo 1 de marzo, Día por la Cero Discriminación, promovido por la asociación superVIHvents en el Centro Cultural La Modelo.

## DE **estigma** A POSITIVO+25

Después del estreno de **estigma** se iniciará la postproducción del largometraje documental POSITIVO+25, ya grabado, en el que se abordarán diversos temas vinculados a la actualidad del VIH/SIDA. Además de contemplar la evolución, el documental mirará hacia el futuro para ver cómo se plantea el envejecimiento de la generación que vivió momentos muy duros del VIH y que ahora está ya rompiendo las barreras de la madurez. Los jóvenes y el intercambio de experiencias entre distintas generaciones será otro de los elementos importantes de este documental.



**estigma**